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Alcaldía embellecerá a Toche y Totumo con 
arreglo de fachadas y hermosos murales 

 
El Plan Fachadas, un proyecto estratégico de la Administración Municipal, 
sumó nuevos aliados como universidades y empresas.  
 
 
El gobierno de la alcaldesa Johana Aranda y su objetivo de poner a Ibagué 
bonita, continúa adelante con el ‘Plan Fachadas, la excusa es el color’. La 
estrategia avanza con la creación de bellos murales en la zona urbana y 
rural de la Capital Musical, que evidencian los atractivos naturales y 
culturales de la ciudad.  
  
Los murales del Aeropuerto Perales y la Terminal de Transportes sirvieron 
de punto de partida y animaron a que empresas del sector privado y las 
universidades más importantes del Tolima se hayan unido a esta iniciativa, 
que avanza en el corregimiento Toche y continuará en El Totumo y la 
plazoleta ubicada al lado de la biblioteca Darío Echandía.  
 
“Seguimos con Toche, cuya intervención terminaría entre octubre y 
noviembre, vamos a ingresar a Totumo; vamos a hacer San Bernardo y la 
Plazoleta Darío Echandía. Esos serían para este año, porque el 
macroproyecto incluye 10 puntos”, aseguró Naydú Romero, secretaria de 
Desarrollo Económico.  
 
La funcionaria, quien lidera la estrategia desde la Secretaría, explicó que al 
final de los cuatro años de gobierno todas las rutas turísticas de la ciudad 
habrán sido intervenidas.  Zonas como Toche, Totumo, Chucuní y el Cañón 
del Combeima, aparecen en la lista.   
   
 



 

 

 
Cabe resaltar, que antes de intervenir cada zona con un grupo de artistas, 
un equipo interdisciplinario de la Alcaldía de Ibagué aborda a cada 
comunidad y la consulta acerca de cómo conciben sus territorios y como se 
apropian de estos, lo cual permite la construcción colectiva de identidad y 
memoria. Esto es lo que se refleja en los murales y las fachadas de las 
viviendas.  
 
“El Plan Fachadas no solo es llegar, pintar y dejar el espacio así, sino dejar 
el territorio empoderado para que la comunidad tenga sus 
emprendimientos, su desarrollo económico, su turismo, pero ante todo, que 
sea sostenible”, destacó la Secretaria. 


